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本报讯（记者姜宁）4月17日，市委书记李洪慈主持召开
今年第七次市委常委会会议。

会议传达学习习近平总书记在参加首都义务植树活动时
的重要讲话精神和中共中央政治局3月29日会议精神，研究
我市贯彻落实举措；传达学习全国、全省群众身边不正之风和
腐败问题集中整治动员部署会议精神及景俊海书记批示意
见，全省党校（行政学院）校长（院长）会议精神，研究我市贯彻
落实意见；审议通过《市委深改委2024年工作要点》。

会议强调，要深入抓实新一轮三年造林规划，坚持力度不
减、标准不降，突出廊道、村屯、城区“三个重点”，持续做好绿化工

作。要持续推进林草湿生态连通，总结提炼“白城模式”。要全面
加强春季森林防火工作，坚决筑牢吉林西部生态安全屏障。

会议指出，要进一步把握好党中央关于巡视的要求，高质
量做好巡察工作，强化巡视巡察成果运用，着力以高质量整改
推动高质量发展。

会议强调，开展群众身边不正之风和腐败问题集中整治，
是习近平总书记在二十届中央纪委三次全会上作的重要指
示，是中纪委自上而下部署开展的重要工作。全市上下务必要
提高政治站位，强化组织领导，明确整治重点，从严从实开展。
要力求实效，抓好以案促改、以案促治和警示教育，确保各项

工作落实落细。
会议指出，要立足白城实际，全面落实中央和省重点改革

任务。要围绕新能源发展、盐碱地治理、百亿级重大项目建设
等，自主谋划具有白城特点的改革举措和创新事项。

会议强调，要坚持党校姓党，把握正确办学方向。要抓好
课程、师资和学风建设，推动建强党校阵地。要围绕纵深实施

“一三三四”高质量发展战略和25项年度重点工作，加强调查
研究，用好中共辽吉省委旧址陈列馆等资源，切实提高党校办
学水平。

会议还研究了其他事项。
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本报讯（记者朱晴）4月17日，市
人大常委会召开党组(扩大)会暨党组
理论学习中心组学习会，学习中央、省
委、市委部署党纪学习教育会议精神，
审议《白城市人大常委会及机关党纪学
习教育实施方案》，安排部署党纪学习
教育工作。

市人大常委会党组书记、主任徐辉
主持会议并讲话；市人大常委会党组副
书记吴东文，党组成员张伟、张宇出席
会议；市人大常委会副主任、一级巡视
员叶静波，副主任王郢列席会议。

就扎实抓好党纪学习教育，徐辉强
调，开展党纪学习教育，是以习近平同
志为核心的党中央作出的重大决策部
署，是加强党的纪律建设、推动全面从
严治党向纵深发展的重要举措。要把准
学习方向，深入学习领悟习近平总书记
重要讲话重要指示精神，教育引导党员
干部学纪、知纪、明纪、守纪。要抓住学
习重点，用党规党纪校正思想和行动，
真正使学习党纪的过程成为增强纪律
意识、提高党性修养的过程。要丰富学
习形式，抓好专题学习、“三思三问”专
题讨论、警示教育、双向教育等活动载
体，注重用身边事教育身边人，让党员、
干部受警醒、明底线、知敬畏。要加强组
织领导，市人大常委会党组带头学习，
推动党员干部高质量完成党纪学习教
育任务；加强宣传引导，力戒形式主义，
以良好作风保证党纪学习教育走深走
实；坚持两手抓两促进，把开展党纪学
习教育同落实今年确定的“三张清单”
结合起来，切实把学习成果转化为推动
中心工作的强大动力，确保党纪学习教
育扎实推进、取得实效。

本报讯（记者朱晴）4月17日，市人大常委会主任徐辉主
持召开市七届人大常委会第二十四次主任会议。

会议决定于4月29日召开市七届人大常委会第十五次会
议。

主任会议建议常委会会议议程为：听取审议市人大常委
会《关于白城市“秸秆变肉”建设工程情况的视察报告》《关于
全市审判机关人民法庭标准化建设情况的视察报告》；市政府
《关于办理市人大常委会审议意见情况的综合报告》《2023年

全市环境状况和环境保护目标完成情况的报告》。
会议还听取了有关专门委员会审议市人大常委会《关于

2022年度企业国有资产（不含金融企业）管理情况专项报
告》《关于2022年度国有资产管理情况综合报告》《关于
2022年度市本级预算执行和其他财政收支审计查出问题整改
情况报告》的审议意见办理情况的汇报、《关于全市“八
五”普法决议中期贯彻实施情况视察报告》意见办理情况的
汇报，讨论确定了市七届人大常委会第十五次会议议程（草
案）和日程安排。

市人大常委会副主任吴东文、王郢、叶静波、张伟，市人大
常委会秘书长张宇出席会议。市人大常委会副秘书长，各委
（办、室）负责人等列席会议。
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市七届人大常委会第二十四次主任会议召开

4月16日，国家统计局介绍一季
度国民经济运行情况。5.3%，这是按
不变价格计算的国内生产总值同比
增长率；7.5%，这是规模以上高技术
制造业增加值同比增长率；120327亿
元，这是社会消费品零售总额……一
季度国民经济延续回升向好态势，开
局良好。稳中有进，这是人们对国民
经济运行情况的判断，也源于生产生
活的观感。

人勤春早，希望田野迎来新的耕
耘。冀南粮仓，河北省宁晋县雅苒粮
棉种植专业合作社，农机手驾驶自走
式植保机稳稳前行，“用上新农机，一
天能作业150多亩”。松辽大地，吉林
省农安县小城子乡光明村，不少农民
打算种大豆，“盐碱地里也能长出庄
稼”。数据显示，一季度农业（种植业）
增加值同比增长3.8%，春耕春播平稳
有序推进。

人头攒动，消费市场涌动新的活
力。今年以来，从哈尔滨冰雪游，到甘
肃天水麻辣烫，消费热点持续刷新。
特别是清明假期期间，商圈餐馆排起
长队、热门景区一票难求……消费主
引擎动能强劲，这在数据中也得到了
印证：一季度经济增长中，内需的贡
献率是85.5%，其中消费的贡献率是
73.7%，发挥了重要支撑作用。

不管是粮食这个经济发展的“底
盘”，还是消费这个拉动经济增长的
动力，都稳而有力。对中国这么大的
一个经济体量来说，只有基本盘稳，
大局才稳，基础才牢。观今日之中国，
生产要素有支撑，市场需求有潜力，
产业体系有韧性，创新创造有活力，
宏观政策有空间。确保大方向稳，方
针政策稳，战略部署稳，不管任何时
候都稳稳当当，就能牢牢掌握发展主
动权。

不稳无法进，不进难以稳。只有
用发展的眼光、发展的思维、发展的
办法解决前进中的各种困难和问题，
才能抢抓新的发展机遇、打开新的增
长空间。

比如，加快科技创新，是进的方
向。不久前，一家果业企业以1600万
元的价格，购买了4个高类黄酮红肉
苹果新品种的苗木繁育经营权，创
新成果从试验田走向了市场。数据
里的含“新”量也令人眼前一亮：
今年一季度，信息传输、软件和信
息技术服务业增加值增长13.7%，与
光伏相关的多晶硅、单晶硅增速仍高
达 50%以上……继续做好创新这篇
大文章，使原创性、颠覆性科技创新
成果竞相涌现，才能更好培育发展新
质生产力的新动能。

再如，积极主动作为，是进的姿
态。面对渠道受阻、市场波动，一家
位于浙江桐乡的纺织企业，负责人
一年里飞了 10 个国家、20 多个城
市，总里程超过20万公里，跑来了
近百家企业的订单。负责人感慨万
千，“必须抢抓时间，跑起来才有希
望”。一个个的努力、一笔笔的争取，
才有了“一季度货物进出口总额同比
增长5.0%”的成绩单。

把握稳与进，这是观察中国经济
的视角，也是做好经济工作的方法
论。正如习近平总书记所强调的：“战
略上要坚持稳中求进，搞好顶层设
计，把握好节奏和力度，久久为功。战
术上要抓落实干实事，注重实效，步
步为营，一仗接着一仗打。”

4月的海南，第四届中国国际消
费品博览会在这里举行，一场全球消
费盛宴喜迎八方来客。包罗万象的消
费品里，有可触可感的美好生活，也
有气象万千的发展图景。世界瞩望
下，中国经济航船正沿着高质量发展
航道，劈波斩浪，笃定前行。

（据《人民日报》）

本报讯（魏波 刘莹）近日，在通榆向海自
然保护区内，6只东方白鹳走出箱门，小心翼
翼地观察周围环境，2只野生救助的东方白
鹳迫不及待地向前奔跑，冲上云霄，而4只人
工繁育的白鹳却有一丝“不舍”，拍打着翅膀
与现场的工作人员“告别”后逐一起飞，振翅
向天空飞去，投向蓝天的怀抱。

“2只野生东方白鹳之前因为伤病等各
种原因，在迁徙路上按下了‘暂停键’，如今
它们已去和迁徙部队重新会合。”吉林省野
生动物救护繁育中心动保处处长王海军介
绍，东方白鹳是国家一级保护动物，素有

“鸟中国宝”之称。为了让这6只东方白鹳
顺利回归自然，吉林省野生动物救护繁育中
心成立了东方白鹳放归领导小组，严格制定
放归方案，并从2023年8月开始一直进行
野化训练，在放归前，对每一只东方白鹳一
一进行了“体检”，确保他们安全地与迁徙
部队会合，重启接续迁徙的步伐。经过近5个
小时的运输，6只东方白鹳“专车”到达目的

地——向海。
向海自然保护区地处东亚、澳大利西亚

鸟类迁徙通道，这里一直都是东方白鹳迁徙
途中的打卡地，区内适宜东方白鹳栖息觅食
的湖泊、沼泽面积达4万多公顷，富有东方白
鹳喜食的鱼、蛙、软体动物等食物，为东方白
鹳的迁徙与繁殖提供了充足的能量，已有
140余只东方白鹳在这里驻足补给能量，22
对东方白鹳在此筑巢繁殖。

放归前，工作人员还为这6只东方白鹳佩
戴了定位跟踪器，以便对它们进行持续监测，
随时掌握它们的迁徙位置、路线，收集迁徙数
据，为后续跟踪观察、科学研究提供便利。

“后续会对这6只东方白鹳持续监测，尤
其是4只人工繁育的东方白鹳，它们第一次
接触大自然，如果有觅食的困难，工作人员将
及时投喂，直到它们完全适应野外的生存环
境。”吉林向海国家级自然保护区管理局副局
长林宝庆说。

近年来，为确保鸟类迁徙大通道和鸟类
繁育地的绝对安全，通榆县多举措加强野生
鸟类保护及救助工作，同时实施向海湿地恢
复、湿地引水等项目，随着向海生态环境的不
断向好，越来越多的野生动物选择在向海驻
足安家，这也是通榆县生态环境质量晒出的

“绿色成绩单”。

本报讯（姚丹）“这个小米真好，
给我来一袋。”“这地瓜品种多样，尝
一口软糯香甜，老人孩子都爱吃，我
得多买点。”4月13日，洮北区瑞光街
道军民社区室外活动场地格外热闹，

“农特产品进社区展销活动”正在如
火如荼地开展着。

洮北区供销社联合洁洁宝生物
科技有限公司积极为洮北区农副产
品销售扩大渠道，通过“摆摊”“赶
集”的形式，零距离展销、面对面
推介，让更多市民了解和品尝到地
道的特色农产品，以消费帮扶助力乡
村振兴。

“这个鸭蛋看着不错，是纯绿色
食品，买5斤尝一尝。”“家里孩子多，
都喜欢油炸糕，我买点黄米糕面吧。”

展销会现场人头攒动，产品琳琅满
目，居民购买热情高涨。“这些农产品
特别新鲜，价格实惠，质量有保障，不
出小区就能购买到品种齐全的本土
农产品，真是太方便了。”刚买完农产
品的王阿姨高兴地说。

据了解，本次展销以打造“品
牌丰富、物美价廉”具有洮北区域
特色的“社区盛会”为宗旨。聚集
了各种极富风味的农产品，小米、
藜麦、蜜薯等百余种农副产品有序
摆放，植物酵素洗衣液、燕麦洗洁
精等生活用品应有尽有。社区志愿
者积极帮助村民带货，向前来询问
的居民详细介绍参展产品。现场还配
备直播设备，“带货者”从农产品生
产、包装，再到口感、味道，为线上的

居民进行全方位介绍，刺激更多不
同地区、不同年龄段消费者的购买
欲望。截至目前，展销会线上线下
销售商品达百余种，销售金额达11
万元。

农产品进社区活动不仅为农户
增收开辟了一条新路，也让居民在家
门口就能买到优质、安全的农产品，
为社区居民搭建了消费新场景，激发
了消费新活力。

洮北区供销社工作人员表示，区
供销社将以本次活动为试点，逐步在
洮北区各街道范围内推广，定期开展
农特产品展销会，为洮北区农产品宣
传助力，做“土特产”的推荐达人，服
务好“三农”，为洮北区乡村振兴贡献
供销力量。

感受稳与进的发展气象
●盛玉雷

6只东方白鹳在向海“重启”迁徙路

洮北区优质农产品进社区 实现从田间到餐桌“零距离”
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